

支部社協通信

第21号
平成24年7月1日発行
西条市社会福祉協議会
地域福祉課

支部社協紹介

今号では市北西部、庄内（河之内）より流れる大明神川の南側に位置し、東はひうち灘に面する国安支部を紹介します。

当地域には「桑村」という地名があるように、かつては桑畑が30町余りと養蚕（ようさん）業が盛んな地域でした。また、「紙の里」としても地域内外に知られており、水質の良い豊富な水と恵まれた温かな気候から生産される手漉きの「周桑和紙」も有名です。手漉き和紙の生産は、1830年代頃より先覚者（田中佐平）によって農家の副業として広められ、最盛期には70軒ほどの製紙所が稼働しており、昭和40年代中頃までは作業場のトタン板に漉いた和紙を干してある、和紙産地独特の風景が地域一帯に広がっていました。時代の流れと共に養蚕業は衰退し廃業しましたが、手漉き和紙の生産に関しては、現在でも5軒の製紙所が伝統を引き継いで、奉書紙や檀紙、楮紙、書道用紙等を漉いており、中でも奉書紙、檀紙の生産量は全国一のシェア（90%以上）を誇っています。

ひうち灘に面する海辺の地域（高田・高須）には、昭和20年頃まで遊園地として海水を利用したプールや宿泊所、石風呂等があり、遠浅の高須海岸を利用した潮干狩りも大勢の方が楽しまれていました。現在ではそういった施設等は無くなり、松の木の茂る交通公園とグラウンドが残るのみとなりましたが、連日グラウンドゴルフ等で多くの方が利用され、地域の交流、団らんの場となっています。

また、国安小学校等では地域の方の指導の下、生徒らが卒業証書を手漉きで作成しており、体験を通して自分たちの暮らす地域の伝統産業を学んでいます。秋祭り等の地域行事への児童、生徒の参加も多く、地域の文化や行事等を通して世代間の交流が活発に行われています。

国安支部

支部長 藤原 敏雄



地域の皆様には支部社協の事業運営につきまして、日頃からご理解とご協力を頂き厚く御礼申し上げます。

当支部では新市、国安（上・下）、団地、桑村、正法寺、高田の各自治会ごとに支部社協分会を設置し、各自治会長に支部社協理事及び分会長を兼任していただいております。各分会には助成金を交付し、それぞれの地域にあった福祉の推進に役立てていただいております。

また、私が国安支部長を引き継いで10年になりますが、超高齢化の時代を迎え、当地域全体を通して見ましても、独居高齢者や要介護者を抱える世帯数の増加等、住民の年齢や世帯の構成にも以前と比べ変化が生じています。各分会長や民生児童委員、ボランティアの方等にご協力を頂きながら実施している、市社協メニュー事業（敬老の家、在宅介護者の会）に加え、独居高齢者への配食サービス等の支部独自の事業や支援を合わせて行い、時代の変化や地域内のニーズに合わせた支部社協運営を行えるよう心掛けております。

地域の皆様には、色々とお無理をお願いすることもあると思いますが、支部社協と地域が一体となり、皆様に喜んで頂けるよう多様な事業を進めたい所存です。

27支部位置図



- | | | | |
|------|--------|--------|-------|
| 1 玉津 | 8 橋 | 15 多賀 | 22 丹原 |
| 2 飯岡 | 9 氷見 | 16 壬生川 | 23 徳田 |
| 3 西条 | 10 加茂 | 17 国安 | 24 田野 |
| 4 神拝 | 11 大保木 | 18 吉岡 | 25 中川 |
| 5 大町 | 12 市之川 | 19 三芳 | 26 小松 |
| 6 神戸 | 13 周布 | 20 楠河 | 27 石根 |
| 7 禎瑞 | 14 吉井 | 21 庄内 | |

※ 紹介済の支部は青色で表記しています。

国安地区はこんなところ



■基本情報（平成24年4月末現在）

人口 : 4,192人
世帯数 : 1,848世帯
自治会数 : 7



施設等 : 東予中央保育所、国安幼稚園、国安小学校、東予西中学校、高須海岸・公園 等

■名所等

住吉神社、杉野神社、大鉢神社、三島神社、龍神社、本妙寺、長覚寺、正法寺 等

■地場産業

農業（水稻、裸麦、綿、イモ、等）、手すき和紙、海苔養殖 等

■伝統・行事等

秋祭り、おいのこさん、とうどうさん 等



自慢の支部事業

西条市内各地域で、たくさんの行事やイベントが行われています。それらは地域で生活する方々にとっての楽しみのひとつであると同時に、大きな交流の場となっており、住民同士のネットワーク作りにおいても重要な役割を担っています。今号では、国安地域で行われている行事と支部社協とのつながりや取り組みについて紹介します。

- 1 事業名 地域福祉活動助成事業
- 2 内容 地域内で開催される行事への人的・経済的支援
- 3 対象行事 国安地区で開催される行事

主な行事、イベント

- ・市民運動会
- ・子ども相撲大会
- ・クロッケー大会
- ・老人クラブ運動会
- ・敬老会
- ・登録レクバレー大会

国安支部では地域福祉推進活動の一環として、地域で実施される行事やイベントへの支援事業を行っています。支え合いの意識を地域全体に根付かせるためには、同じ地域で暮らす住民同士が普段から顔を合わせる機会を持ち、常日頃からお互いに仲間意識を持っておく事が重要です。世帯構成の変化（核家族、高齢者世帯の増加）や就業形態の多様化等に伴って近隣住民間の関係の希薄化が危惧されておりますが、地域の恒例行事となっている秋祭りや、運動会等には毎回多くの方の参加があり、そういった時代背景の中でもこれらの恒例行事は、住民同士の大きな交流の場となっており、地域福祉においても大きな役割を担っています。

しかし、そういった行事やイベント等に関しても、新規の世話人や役員の加入が少ないことや予算の関係等、運営の面で少なからず問題を抱えていることも事実です。当支部では、住民同士の交流の拠点となっている地域の恒例行事を滞りなく開催するために、助成金を交付したり、社協役員がスタッフとして参加することで行事運営の手伝いを行っています。

支部社協でも地域福祉の推進を目指し様々な事業や支援を行っておりますが、支部社協単体で行える活動には限界があります。各種団体や公民館等と連携し、様々な角度から地域全体に目を向けた支援を行っていかねばと考えています。

子ども相撲大会

秋祭り（10月）の1日目に、周敷神社境内にて開催している児童、生徒らによる奉納相撲大会です。児童健全育成事業の一環として愛護班や公民館らと共催で開催しており、校区内の保育園、幼稚園児から小学6年生までで希望者を募っており、毎年多くの子どもらが参加してお祭りを盛り上げてくれています。地区対抗や学年対抗等で、観戦している保護者や地域の方も熱くなり、大きな声援が飛び交います。



クロッケー大会

白熱したプレーが随所に見られる素晴らしい大会です。春と秋の年2回開催しており、毎回各自治会からたくさんのグループが新市公園に集まり、熱戦を繰り広げます。今年度も無事に開催することが出来、スポーツを通して参加者相互の親睦と交流を深めることが出来ました。整地や準備を手伝って下さった地域の皆様ありがとうございました。

社協からのお知らせ

～新支部長就任について～

この度、飯岡、神拝、三芳の3支部で支部長交代がありました。

前任の支部長さんには長年にわたり支部社協活動にご尽力いただきましたことに心よりお礼申し上げます。また、新支部長さんには、前任者以上のご活躍を賜りますようお願い申し上げます。

支部名	就任者	退任者
飯岡支部	一色 浩 氏	曾波 房夫 氏
神拝支部	白石 篤 氏	松本 守正 氏
三芳支部	一色 一幸 氏	桑原 敏 氏

～ふれあいベンチ設置事業について～

各支部より申請いただきました「ふれあいベンチ」につきまして、7月下旬頃～8月上旬頃に各支部に設置できるよう現在日程等を調整中です。設置予定日が決まり次第、当該支部へ文書にてお知らせいたします。

設置後のベンチの管理につきましては各支部にお願いしておりますのでよろしくお願い申し上げます。

また、老朽化等により廃棄処分を行った際には地域福祉課（担当：宇野、飯尾）まで連絡をお願いします。